

Lima, 30 de agosto de 1979

Muy querido Newton:

No sabes cuanto agradezco tu carta. La aprecio tanto más porque la has escrito en vísperas de viaje y debe haberte costado mucho tiempo leer el manuscrito. No te oculto que me siento orgulloso de que hayas aprobado mi trabajo y de que consideres que entrará en la historia como uno de los primeros trabajos serios que intentan comprender e interpretar la lógica paraconsistente,

Sinceramente, creí, que tendría mucho más defectos y errores de los que tiene. Considero que tu aprobación es índice de mis progresos innegables en lógica, progresos que pienso seguir intensificando con entusiasmo cada vez mayor.

Me encantaría publicarlo en la Antología. Pero pasa lo siguiente: he preparado un trabajo que llamo lógica transmisiva, que creo que es interesante porque constituye una interpretación por todo lo alto de la esencia de la lógica. En él presento un sistema que puede interpretarse en relación a sistemas proposicionales y no proposicionales y que tiene una gran universalidad. La universalidad es sólo en la parte positiva, pero lo importante es que explico las razones de esta universalidad. En cuanto a la parte negativa he hecho una observación que creo significativa y que me ha abierto nuevos horizontes: cuando interviene la negación resulta que el sistema sólo puede aplicarse a una clase determinada de ontologías. O sea, la negación viene a ser algo así como una especie de compromiso ontológico. Se puede decir, parafraseando el proverbio: díme como es tu negación y te diré cual es tu ontología. Esto me sirve para hacer una clasificación de las ontologías según los tipos de negación.

Desde luego voy a consultar el trabajo contigo pues no quiero publicarlo sin tenerlo verdaderamente pulido. Si el trabajo es bueno me gustaría que figurase en la Antología por tratarse de algo verdaderamente original. Claro que en mi trabajo sobre la filosofía de la lógica paraconsistente hay una serie de aspectos originales y me gustaría mucho que saliera. Pero que salgan los dos sería excesivo.

De todas maneras, en la Antología he redactado una presentación de carácter histórico en la que hablo de la importancia de la lógica paraconsistente y digo, además, una serie de cosas

sobre tu persona, haciendo ver que la verdadera creación lógica en América Latina comienza contigo. Creo que esta presentación es el primer intento de hacer una historia de la lógica en América Latina. En este sentido es un aporte significativo.

Mi libro de lógica se demoró porque hubo una huelga en San Marcos que duró dos meses y se está editando en la imprenta de dicha universidad. Pero ya por fin se han reiniciado las labores. Hoy día acabo de corregir la última página ya en prueba de página. Falta ahora hacer el prólogo y el índice analítico. ¡Ah! y naturalmente, la dedicatoria, la dedicatoria a mi querido amigo y admirado maestro, Newton C. A da Costa. A propósito, se que la "C" significa Carneiro, pero me gustaría saber que significa el "A" (de acuerdo a tus "gustos", en la Antología figuras como Newton C.A da Costa o como N.C.A da Costa)..

He dirigido esta carta a tu dirección en São Paulo, supongo que habrás dejado instrucciones a tu secretaria para que envíe tu correspondencia a Polonia. Si la recibes, por favor, envíame unas líneas.

1
Con un gran abrazo,

Paco
7